

性があることは承知している。だが、都知事候補である鳥越氏は公人中の公人である。その資質が問われる事実がある以上、それを報じることは公共性、公益性に広く資するものであると判断し、掲載を決断した。

元東京地検検事の落合洋司弁護士はこう語る。「個人の私生活に関する記事ではありませんが、これら都知事になろうとする人方であれば、裁判所が『公益性が無い』と判断する可

能性は低いと思います」そもそも鳥越氏の出馬表明は告示の二日前、いわば究極の後出しじゃんけんだった。それを見て、小説が鳥越氏の資質を検証するためには選挙期間中どちらがいるを得なかつた。「選挙後に報じればいい」という批判もあつたが、選挙前に報じなければ、読者に判断材料を提供することはできない。

ジャーナリストの青木理氏はこう指摘する。「正直、文春の記事は『ち

# 鳥越「淫行」報道 すべての疑問に 答える

「伊豆大島は消費税5%に」と訴える鳥越氏  
「別荘で君の誕生日パーティーをしよう」  
「事実無根」刑事告訴に  
被害者は「傷つけました」

## 選挙戦の最中に記事を出したのはなぜか？

「私たち夫婦だってこんなことを公にしたくはありませんでした。でも彼が都知事に立候補すべき人間でないことはこの十数年間でよくわかっています。彼の正体を知っている私たちが黙っているのは、結果的に都民を騙すことになるんじゃないかと罪悪感を感じ、告白したのです」

小説が先週号で報じた鳥越俊太郎氏（76）の「女子大生淫行」疑惑は大きな反響を呼んだ。その衝撃的な内容に「なぜ選挙戦の最中に記事を出したのか」という声が小説編集部にも寄せられた。そうした声に対して、被験者A子さん（夫、永井一晃氏（仮名、30代後半）が改めて、告白の真意を語る。

小説が先週号で報じた鳥越俊太郎氏（76）の「女子大生淫行」疑惑は大きな反響を呼んだ。その衝撃的な内容に「なぜ選挙戦の最中に記事を出したのか」という声が小説編集部にも寄せられた。そうした声に対して、被験者A子さん（夫、永井一晃氏（仮名、30代後半）が改めて、告白の真意を語る。

二〇〇一年、当時、知人の教授を通じて有名私立大に出入りしていた鳥越氏

を感じました。選挙期間中である以上、一層の慎重さと正確さは必要ですが、取材した事實を読者に提示するのはメディアとしての責任です。むしろいまのテレビや新聞は大人しすぎるといふ思いもあります」

鳥越氏自身、「サンデー毎日」編集長時代に宇野宗佑元首相の「三つ指」愛人問題を報じた際、「編集長から」（一九八九年六月二十九日）でこう記している。

『性の問題は決して「下品」などと斬って捨てられるものでなく、（略）一国の首脳には政治家としての

## 【公職選挙法違反】ではないか？

「選挙妨害では」という批判も寄せられた。その声は真摯に受け止めつつ、なぜ小説が今、疑惑を報じたのか、明らかにしておきたい。

小説が先週報じた鳥越俊太郎氏の「淫行」疑惑への反響は大きかつた。その衝撃的な内容に加えて、選挙期間中であつたことに対しても、

「彼が文春の記事を事実無根だと主張して刑事告訴したことには驚きましたし、然ど嘘をつく人間なのは知つていましたが、結局今回も何も変わらなかつたんですね……」

鳥越氏に、都知事として「ふさわしい人格と倫理」はあるのか。

先述した通り、鳥越氏側は、報道は「事実無根」として、小説に抗議文を送付。さらに選挙妨害及び公職選挙法上の「虚偽事項の公表罪」、刑法上の「名譽毀損」などに当たるとして東京地檢に告訴状を提出した。

公職選挙法第二百三十五条には、虚偽事項の公表について「当選を得させない目的をもつて公職の候補者（略）に關し虚偽の事項を公にし、又は事實をゆがめて公にした者」は罰せられる旨が記されている。

一方で、同法第百四十八條には「うも記されている。

七月二十一日、鳥越氏の選挙事務所で開かれた民進党都連の選挙対策会議。

「書かれていることは一切事実無根であります」

鳥越氏は関係者を前に疑惑を真っ向から否定した。

その後、東京地檢に告訴状を提出したと明かした。

だが「事実無根」と言い放つたのだ。

「バージンだと病氣だと思われるよ」――。

これが小説が先週号で報じた疑惑の内容であり、事件当時、交際相手であるA子さんから相談を受け、現在は夫となつた永井氏は「事実です」と認めた。さ

らに永井氏は、その後、A子さんと二人で鳥越氏と会い、話し合いをしたこと

明かした。

だが――。小説発売日の行方に影響を与える可能

（数名の学生たちが鳥越氏自宅や別荘を訪れて懇親の機会を持ったこと、および、その後A子ならびにB氏（＝永井夫妻・編集部注）と会つたことはあります）

後述するが、鳥越氏が永井氏に面識があることは、重要な意味をもつ。

編集部は記事が都知事選の行方に影響を与える可能

（選挙運動の制限に関する規定は、（略）雑誌が、選挙に関し、報道及び評論を掲載するの自由を妨げるものではない）

まず小説は、「当選を得させない目的」で記事を掲載したのではないことは、既に述べた通りだ。

また記事化に際しては、事件の詳細をA子さんから直接聞いていた夫の永井氏に對し複数回の対面取材を行い、「淫行」が事實であるとの証言を得ている。前出の落合弁護士はこう語る。

「疑惑のウラを取つて記事にするのはメディアの表現の自由の範囲です。もちろん、いい加減な噂話を垂れ流せば選挙妨害になるでしょう。ただ文春側がきちんと事実關係を立証できれば、公選法違反や選挙妨害には当たりません」

鳥越氏は今年二月、高市早苗総務相の「電波停止発言」に、「表現の自由に向から反する」などと猛反発した。當時、鳥越氏と

「こうした鳥越氏の姿勢に對して、いち早くツイッター上で批判したのが、前大阪市長の橋下徹氏だ。あれだけ報道の自由を叫んでいたのに自分のことになつたらちよつとケツの穴が小さくないか?」へ鳥越さん。訴える前に、いつも政治家に言つていた説明責任を果たしなさい。前出の青木氏もこう語る。「政治家などの公人がメデ

る」とには反対です」  
鳥越氏は自著『がん患者』のなかで、自身ががん患者として取材を受けてきた理由をこう記している。  
「私は基本的に同業者からの取材依頼は断らない主義だ。自分が當日頃取材する立場で、いながら、取材される側になつた途端に断るのでは首尾一貫しない」

# 鳥越氏はジャーナリストなのになぜ説明しないのか？

# 鳥越氏はなぜ説明

シヤツナリ  
しないのか

越氏の行為について、インターネット上で、「いつ」た書き込みをするジャーナリストも少なくない。

「キスをしただけ」なら  
「淫行」ではない?

## なぜ被害女性の証言を 掲載していないのか?

ナリストの田原總一朗氏は、今回の「選挙妨害」との指摘にはこう語った。「規制があるわけでもない」とやれと叫んでいたシャーリー選挙期間中に報道しても構わないと思います。まさに言論の自由がありますから。文春は批判を旨も手で報道したのでしょうか

「未遂かどうかはそもそも問題ではない」というのは、山梨学院大学法学部の小萱信子教授だ。

とか、そういうレベルの問題ではありません。学内的情報セクシャルハラスメントであります。女性の人権侵害に当たります。仮にも指導的な立場で来ている人間が、学

先述した通り、鳥越氏も、小誌の取材に対して、この面会を認めているのだ。

鳥越氏は、「身体の関係を迫った等の事実は一切ありません」と完全否定したが、A子さんがときに自認を口にし、今もなお事件に触れることができないほど傷ついているのは事実だ。ノンフィクション作家の立石泰則氏はこう指摘する。「女子大生が師弟関係にあるような憧れのジャトナリストに、以前行つたことのある別荘に誘われたら、ついていくのは無理もない。『キスぐら』いいますが、一人でついて行くのでしようか。分別ある男性が教え子を一人で誘う

## なぜ被害女性が 掲載していくか

とか、そういうレベルの問題ではありません。学内的情報セクシャルハラスメントであります。女性の人権侵害に当たります。仮にも指導的な立場で来ている人間が、学

先述した通り、鳥越氏も、小誌の取材に対して、この面会を認めているのだ。永井氏が指摘する。

小説は、「連行事件」で取材を進める過程で永井夫婦に接觸した。A子さんの心の傷は、想像以上に深かった。永井氏が、A子さんの現状を語る。「今でも、トラウマを抱えたままで。A子の口から、事件を直接話すのは、とても無理だと思いました。今回件に關する報道も日に入らないようにしているほどです。あれから十数年、一番近くでA子を見てきたのは私です。だから、私がお話をしたのです」前出の落合弁護士はこう語る。

## の証言を いのか？

先述した通り、鳥越氏も、小誌の取材に対して、この面会を認めているのだ。

「記事に女性の証言はありませんが、夫からの証言は大きい。事件のこと、話が広まり騒ぎになつて他の人から又聞きしたのではない、当時から交際をしていて、本人から話を聞いている。真実だと信じるに足る根拠だと言えるでしょう」

小誌既報通り、事件後にA子さんから相談を受けた永井氏は、鳥越氏に連絡をとり、都内のビジネスホテルで三者の話し合いの場を持った。鳥越氏はその場で「悪かった」と謝り、「もうテレビからは引退する。余生もあまり長くないから」と約束したという。

は、モジレーノが何のために、私たちに会いにビジネスホテルにまで出向く必要があったのでしょうか」

は、ジョン・レノンが何のために、私たちに会いにビジネスホテルにまで出向く必要があったのでしょうか」

二〇一四年、永井氏は、自身の関わるイベントに鳥越氏が出演することを知り、「あれからずっと貴方のその後を見てきました」と、メールを送っている。

「話し合い後も、彼はテレビに出て、そのたびに私たちは苦しんできました。イベントに出慢できなかつた」(同前)

「あの日、テレビはもうすぐ引退するから許してくれと言ひながら、毎年も毎朝出続け、あの山荘をへら

自らへの応援演説中もこの表情



この別荘(右)で悪夢は起きた

## 一緒に寝よう

それから約半月後の8月、奥さんもいらっしゃる方で毎日新聞社を退職し、10月から「ザ・スクープ」(テレビ朝日系)のキャスターに転身。その頃から家賃40万円の品川レジデンスに住んでいた。

「小金井市の自宅から仕事場(テレ朝)に通うのがきついので、そこに部屋を借りていると言つていました。でも、今思えば、あいつことをしているのが奥さんにバレないようにするため、借りていたのでしょうか。私がマンションに付いて行つたのも、まさかあんなことをする人だと思つていなかつたからです。「好きだ」と言つてくれてはいましたが、

鳥越氏は1989年8月、奥さんもいらっしゃる方で毎日新聞社を退職し、10月から「ザ・スクープ」(テレビ朝日系)のキャスターに転身。その頃から家賃40万円の品川レジデンスに住んでいた。

「小金井市の自宅から仕事場(テレ朝)に通うのがきついので、そこに部屋を借りていると言つていました。でも、今思えば、あいつことをしているのが奥さんにバレないようにするため、借りていたのでしょうか。私がマンションに付いて行つたのも、まさかあんなことをする人だと思つていなかつたからです。「好きだ」と言つてくれてはいましたが、

「好きだ」と言わされ続けていた女性を口説いていたことになるが、「そのマンションでキスされたんです。すぐくびっくりしました。それからも『好きだ』と言わされ続けていた。一度、鳥越さんに『だって、あなたには奥さんがいるじゃないですか』と訊いたことがあります。すると、彼は『妻のことは全力で愛している。でも、それとこれとは別なんだよ』と言つっていました」

2003年、大学で講義する鳥越氏(左)  
男性の証言で構成されている。それによると、十数年前、本誌はこの話を取材していたのだ。  
まずは、文春記事を要約すると――。

鳥越氏は、現場一筋、多くの修羅場を潜り抜けてきた著名なジャーナリストである。普段から冷諳沈着、軽はずみな発言はしない人だった。ところが、「週刊文春」(以下、文春)の記事に關しては、「私は週刊誌(注・サンデー毎日)の仕事をしていたからわかるが、単なる

多くの修羅場を潜り抜けてきた著名なジャーナリストである。普段から冷諳沈着、軽はずみな発言はしない人だった。ところが、「週刊文春」(以下、文春)の記事に關しては、「私は週刊誌(注・サンデー毎日)の仕事をしていたからわかるが、単なる

週刊誌の取材記事といふより何か政治的な力が働いているのではないかと思う」

検に告訴状を提出したのは、この春の通りだ。

前、鳥越氏は、有名私大的教授と付き合いがあり、その大学に出入りしていた。

デタラメなのか。

ここに記事にならなかつた取材記録が残っている。

文春に告白した男性とA子さんに接触したのは、2003年6月。ひどく落ち込んでいたA子さんは、鳥

鳥越氏は、公選法違反及び名譽毀損の疑いで、東京地行疑惑との記事を掲載。

記事は、主に30代後半の男性の証言で構成されている。それによると、十数年前、本誌はこの話を取材していたのだ。

まずは、文春記事を要約すると――。

鳥越氏は、2年生だったA子さんと特に親しくなった。そして、自分の別荘に誘い、強引に淫らな行為に及んだというのだ。

証言者の男性は、当時A子さんと交際しており、彼女から鳥越氏に関係を迫られたと聞かされ、激怒した。そして2人で鳥越氏に抗議したという。

その後、A子さんと結婚したが、鳥越氏のことは今も許せないそうだ。

この記事の内容について、鳥越氏は具体的な反論をせず、ただ事実無根と片付け、告訴したわけだ。しかし、当事者による告発は本当に

鳥越氏は、現場一筋、多くの修羅場を潜り抜けてきた著名なジャーナリストである。普段から冷諳沈着、軽はずみな発言はしない人だった。ところが、「週刊文春」(以下、文春)の記事に關しては、「私は週刊誌(注・サンデー毎日)の仕事をしていたからわかるが、単なる

鳥越氏は、公選法違反及び名譽毀損の疑いで、東京地行疑惑との記事を掲載。

記事は、主に30代後半の男性の証言で構成されている。それによると、十数年前、本誌はこの話を取材していたのだ。

まずは、文春記事を要約すると――。

鳥越氏は、2年生だったA子さんと特に親しくなった。そして、自分の別荘に誘い、強引に淫らな行為に及んだというのだ。

証言者の男性は、当時A子さんと交際しており、彼女から鳥越氏に関係を迫られたと聞かされ、激怒した。そして2人で鳥越氏に抗議したという。

その後、A子さんと結婚したが、鳥越氏のことは今も許せないそうだ。

この記事の内容について、鳥越氏は具体的な反論をせず、ただ事実無根と片付け、告訴したわけだ。しかし、当事者による告発は本当に

「7月の半ばくらいから、A子さんは毎日連絡して来て、『好きだ』って言われました。初めは冗談だと思っていましたけど……。それでも私は鳥越さんを尊敬していました。で、この頃、食事に誘われたのですが、何の疑いもなく2人で食事をしました。その後、彼が一人で借りているマンションに行つたのです」

「7月の半ばくらいから、A子さんは毎日連絡して来て、『好きだ』って言われました。初めは冗談だと思っていましたけど……。それでも私は鳥越さんを尊敬していました。で、この頃、食事に誘われたのですが、何の疑いもなく2人で食事をしました。その後、彼が一人で借りているマンションに行つたのです」

これから約半月後の8月、奥さんもいらっしゃる方で毎日新聞社を退職し、10月から「ザ・スクープ」(テレビ朝日系)のキャスターに転身。その頃から家賃40万円の品川レジデンスに住んでいた。

「小金井市の自宅から仕事場(テレ朝)に通うのがきついので、そこに部屋を借りていると言つていました。でも、今思えば、あいつことをしているのが奥さんにバレないようにするため、借りていたのでしょうか。私がマンションに付いて行つたのも、まさかあんなことをする人だと思つていなかつたからです。「好きだ」と言つてくれてはいましたが、

鳥越氏は、2年生だったA子さんと特に親しくなった。そして、自分の別荘に誘い、強引に淫らな行為に及んだというのだ。



「一反権力を諒んで注目されることで、鳥越氏は自分が権力者になつたと勘違いしちやつたんだろうね。結局彼が一番の権力主義者だつ

たってことじゃないかな。だって、がんの手術を4回も受けた70代後半の人間が都知事になりたいって、上つばどの執着でしょ？」

とどのつまり、今回の選挙で鳥越氏の「地金」が現れ出た格好なのだ。次項では、そんな彼の実像にさうに追つてみる。

や森順子、黒田佐喜子といつた「よど号犯」とその妻たちを平壌で取材。後者2人は北朝鮮による拉致事件に関わったとして国際手配

いるメンバー元妻の八尾恵や、警察の捜査過程を取材していない。その上、主張の根拠が『皮膚感覚』……ファクトの積み上げではな

**鳥越俊太郎の著書と  
ご発言で振り返るトホホ言行録**

都知事候補として、もジャーナリストとしても致命傷を負い、終幕が近付いている感が漂つ鳥越氏。では、その「はなわら」に、彼の「功績」を振り返ってみると、どう。以下は「著書」と「発言」に見る「鳥越語録」。

までは「ボケ」発言から。7月12日の出馬表明会見で彼はこう述べている。

「昭和15年の生まれ。終戦の時、20歳でした。もちろん空襲も覚えてます」

5年でも20歳を取つたと言ふ鳥越氏の「痴呆」が疑われるが、無論、彼一流の「冗談」であろう。クリ

# 増田實也 負けて勝つ

（佐藤博美）「けれどは  
遂に、負けても朝日を浴び  
る候補がいる。自公推薦の（  
他ならぬ増田寛也元総務相  
（64）は、都知事選を通じて  
低かつた知名度を高め、講  
演料の相場は2倍に跳ね上  
がると噂されているのだ。

増田候補の財産面について、永田町関係者によると、「彼の居宅は港区赤坂・45階建てマンションの35階にある。新築当時に約1億5000万円だったものが、今や2億円程に値上がり。他に預貯金や株を含め1億円近い財産を保有している」。もつとも、彼は出馬に色々を見せ始めた際に、

「スカイツリーから飛び降りる覚悟がなければ」と慎重な姿勢を崩さなかつた。出馬決断の折には東

村総研の顧問を辞すことで報酬を失う、いわば後顧の憂いがあつたからだ。有価証券報告書などを参照すると、合わせて年間およそ1500万円になる。とはいっても、都知事選を通じ、それを補つて余りある果実を手に入れるというのだ。

このことに触れる前に、情勢をざっと見ておく。各社の調査は押しなべて、「トップ小池を増田が追い上げ、最終的には及ばず」を仄めかしている。なかには、あくまで「小池が勝利する」と主張する意見もあるが、それは現実的ではない。

と、自民党のさる都連幹部が嘆息する。  
「理由は大きく2つある。その1が、小池さんが自民党の候補のひとりと見做されていること。その2が、外国人参政権に関して増田さんがイエス・ノーをはつきりさせていないこと。都民の話を聞いて、慎重な方同で考えることが必要」と悠長に構えている。これじゅく保守のコア票は逃げる。タダ漏れですよ」

要な政治的役割を果  
思いますよ。それに  
の有力候補者3人の  
最も遊説回数が多い  
じわじわ支持率や知  
上がってきてる」  
そのことが、専門  
家としての増田評を  
高からしめるという  
わけだ。政治部デス  
クが後を受け、  
「彼は地方自治を語  
ることについては第  
一人者。講演料は1  
00万円を下らない  
レベルでしたが、選  
挙が良い宣伝になつ

すと  
今回  
がで  
いと

としつつも、増田寛也増田寛也……と1回連呼したのだった。  
容赦なき連呼敗戦候補かな——。選挙に負けて勝つ。瓢箪から駒のような話だ。

「木・かしの悪人ではない  
と思うんですね」  
「酒を飲んでいる、免許がない、警察に捕まる。大麥になことになるんで、逃げる  
そういう心理に、人間がなることもあるだろうと思うんですね」  
なおこの轢き逃げ犯は、  
それ以前に別件の詐欺事件で有罪判決を受けている。

**反東京?**

「要はなかつた」という主張も否定できない。つまり、拉致に関与していないと嘯くよど号グループの言い分を「皮膚感覺」で信じたというのである。拉致被害者の支援組織「救う会」の西岡力会長が呆れる。

「鳥越氏はよど号メンバ一による拉致工作を告白して

好きなもの、支持するものは嫌いでした。だから、子どもたちから「反ジャイアンツ」「反自民党」「反東京」を標榜していました

君は知事選を勝ち抜く覚悟ができているか?

されてはいるのだが、彼らに  
話を聞いた鳥越氏はその原稿にこう記しているのだ。  
〈小西氏らの証言に論理的  
破綻は感じとれなかつた〉  
（皮膚感覚としては何か隠  
しているふうは感じられな  
かつた）

く、感覚で拉致問題の検証を行なうなんて信じ難い。テロを敢行した極端な政治集団であるよど号グループの一方的な宣伝を鵜呑みにしていて、ジャーナリスト失格です。警視庁を擁する東京都の知事にふさわしいとはとても言えません」

